

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### España primera potencia. futbolística

Madrid.—Nuestros futbolistas han vencido una vez más en tierras extranjeras.

En Viena, la hermosa capital de la triturada Austria, han logrado perforar una vez la puerta defendida por los ex-súbditos de Francisco José y la desventurada Zita, huesped de España.

En cambio, ningún jugador austriaco logró hacer un «goal», demostrándose una vez más que Zamora es el mejor portero del mundo. Así lo ha reconocido también, el Presidente de la Federación Húngara, que presenció el partido.

Si en todos los demás órdenes de la vida valiéramos lo que valemos cuando «nos» ponemos a dar puntapiés y cabezadas, seríamos los amos del amo.

### El «modus vivendi» con España

Bruselas.—Los periódicos dicen que el «modus vivendi» concertado en abril último con España va a sufrir algunas modificaciones en el sentido de rebajar los derechos arancelarios que gravan a su entrada en Bélgica los plátanos, naranjas y albaricoques, también el corcho preparado, recortado y en planchas.

El Gobierno belga—añaden—, pedirá a las Cámaras aprueben esas modificaciones con efecto retroactivo, a contar desde el día 1.º de mayo.

### Intento de asesinato del Sultán

Londres.—Telegrafían de Damasco, dando cuenta de que dos indígenas han intentado asesinar al Sultán Attache, siendo detenidos cuando se proponían refugiarse en unas guías del Yebel Druse.

Uno de ellos fué enterrado vivo hasta el cuello y decapitado, y el otro despedazado a hachazos.

### Se ha solicitado al Ingeniero Víquez

En Guadalupe se produce una intensa labor sanitaria y de ornato. Se están construyendo caños cementados y banquetas. Se quiere que desde el Asilo de Pobres hasta el paradero de tranvía, un par de aceras, crucen el poblado para dar la belleza y comodidad, pues no todos pueden venir en tranvía o camión.

Pero la obra ha tenido muchos opositores y como el Municipio no puede pagar ingeniero, sabemos que se hauplicado al Ingeniero Víquez, de nuestra Municipalidad que acurra allí con su consejo y saber.

Y es claro esas obras deben ser vigiladas por técnicos competentes para que no resulten diferentes niveles y casas salidas de línea.

### Don Alfonso XIII irá a la Argentina

Buenos Aires.—Entre la colonia española y miembros de las diversas sociedades de españoles, se da ya como un hecho seguro y definitivo el viaje del Rey de España a esta República.

Persona relacionada con las altas esferas asegura que el embajador de España en la Argentina, que fué hasta ahora el señor marqués de Amposta y que embarcará con rumbo a España, lleva informes relacionados con dicho viaje, que seguramente se realizará dentro de un año.

En la última entrevista de despedida del marqués de Amposta con el presidente de la República, señor Alvear, parece que se habló muy detenidamente acerca del asunto.

### La momia de Tut Anhk Amen

Londres.—La momia de Farón Tut-Anhk Amen no ha sido aún radiografiada debido al hecho de que se necesitan varios días para quitarle las envolturas, según un despacho a la Exchange Telegraph.

Mientras un número de amuletos riquísimos con joyas y oro esmaltado así como varios artículos de vestir de magnífica labor han sido sacados del sarcófago. Uno de los descubrimientos más importantes se dice que es una estatuilla de Tut Anhk Amen cubierta de oro.

El enorme sarcófago que tiene la humana está hecho de oro sólido y con relieves de complicado dibujos de gran pericia artística. El sarcófago se ha declarado como la más perfecta obra en oro que ha conocido la arqueología.

—A don Luis Calzada le obsequiaron sus amigos un banquete. Se celebró en el Restaurant París y estuvo muy espléndido. La fiesta se debe al próximo matrimonio del Sr. Calzada.

—Supimos ayer que el estado de salud de don Milton Maduro es ya mejor.

—Cablegrama recibido de la capital del Salvador anunció la feliz llegada a aquel país de la Srta. María Soley.

—Un ligero alivio va experimentando después de su operación don Andrés Sáenz. Mucho nos alegramos por haber pasado ya el período crítico.

—El Presbítero Fernández, Cura de Coronado estuvo ayer aquí.

—En breve se trasladará a su nueva residencia que ya está finalizando, el Presbítero don Salomón Valenciano, quien se acercará en el Barrio La California.

### Choque de navios

París.—Telegrafían de Victoria (Canadá) al «Matin» dando cuenta de haber chocado dos navios, resultando desaparecidos seis marineros.

### Paquebot incendiado

Malport (Florida).—A consecuencia de un violentísimo incendio, el paquebot «Comanche» ha tenido que ser abandonado.

Se teme que hayan perecido a hogados diez pasajeros, que faltaron al recontarse los salvados en las embarcaciones de bordo.

### Obrero español millonario

Perpignan.—Un trabajador español, llamado Jaime Balló, natural de La Junquera, y establecido en Llauro (Pirineos Orientales), desde hace veintiocho años, ha sido agraciado por la suerte con el premio de un millón de francos, en el último sorteo de las obligaciones del «Credit National», destinado como se sabe, a la reconstrucción de las regiones devastadas.

Interrogado por los periodistas, Balló ha manifestado que no piensa cambiar de género de vida, y mucho menos, dejar el trabajo.

### Lea la cuarta página

### Saludo a don Víctor Fabian

Nos complacemos en saludar muy atentamente al distinguido caballero alemán y activo comerciante don Víctor Fabian, quien acaba de llegar procedente de varios países de Europa y especialmente de su patria.

Elemento distinguido de la colonia alemana y del comercio, su llegada ha sido muy celebrada, trayendo grandes proyectos para su casa de agencias y comisiones.

—El candidato agrícola don Alberto Echandi partió para Puntarenas a fin de inspeccionar sus negocios comerciales.

—Ayer fué un tanto mejor el estado de salud de don Santiago Calvo Núñez.

—Regresó a Santa María, don Próspero Abarca.

—En Desamparados estuvo don Quinto Braguiróli.

—Vino de San Ramón don Aquileo Orlich, acompañado de su señora.

—La señorita Betty Fernández contraerá muy pronto matrimonio con el activo comerciante don Luis Calzada. Las respectivas esquelas ya han circulado entre las amistades de los contrayentes.

—Vino de Escasú don José Antonio López.

—Don Enrique Madrigal, empleado del Banco de Costa Rica ya restableció debidamente de su segunda operación.

—Estuvo ayer en Escasú el comerciante don Víctor J. Zúñiga.

—Doña Dora Jiménez de Sáenz tuvo antier un nuevo período de gravedad, pero ayer nos dijo don Vicente Sáenz que había tenido una ligera mejoría.

### Estudios químicos hechos por los alemanes

Berlín.—Los químicos alemanes han logrado producir goma sintética sacada de las patatas. El producto sintético se dice que se compara favorablemente en elasticidad y otras cualidades con resina destilada de los árboles gomíferos.

Según el Chemiker Zeitung, el descubrimiento fué accidental. Varios químicos, tratando de establecer la composición química de la goma india, aislaron el isopren, el ingrediente más importante de la goma. El isopren que se encontró estaba contenido también en las patatas.

Los químicos abandonaron su búsqueda original y concentrando sus estudios en las patatas desarrollaron un método de combinar el isopren de las patatas con otros productos químicos para obtener goma.

### Una mano criminal incendia un templo del siglo XIV

Viana del Bollo.—La iglesia parroquial de Buján, pueblo del ayuntamiento del Bollo, obra del siglo XIV, ha sido destruída por un incendio, producido según asegura el Párroco en la denuncia formulada, por una mano criminal.

El Juzgado de instrucción de Viana del Bollo trabaja en el esclarecimiento del suceso.

### El comunismo en Inglaterra

Londres.—El «Daily Mail» dice que en el Consejo de Ministros, el Gobierno británico examinó detenidamente la cuestión de la propaganda comunista en el Reino Unido, decidiendo prestar al ministro del Interior todo su apoyo y poner a su disposición cuantos elementos considere necesarios para comprender una enérgica campaña contra esta propanda.

### Monseñor Ceretti será sustituido

Roma.—Circula insistentemente el rumor de que monseñor Garpari, Nuncio Apostólico en el Brasil, será designado para suceder al actual Nuncio en París, Monseñor Ceretti, que será nombrado Cardenal en el próximo Consistorio.

Monseñor Gaspari, tiene cincuenta y cinco años, y ha hecho en breve tiempo una brillante carrera diplomática, siendo muy apreciado en todos los centros religiosos.

### Guerra al comunismo

Washington.—La Condesa Karolyi, esposa del ex-Presidente de Hungría, ha recibido una negativa en su solicitud de permiso para entrar a los Estados Unidos para una gira de conferencias. El Consulado americano en París se negó a visarle el pasaporte debido a sus reconocidas miras revolucionarias. El caso del parlamentario inglés Saclatvala es bastante parecido a éste.

### Banquete a dos aviadores

Melilla.—En el banquete oficial ofrecido a los aviadores comandanti Camacho y capitán San Juan, por sus recientes ascensos, ofreció el agasajo el general Soriano, el cual exaltó los méritos de los agasajados. Estos agradecieron las frases cariñosas del general y de los compañeros.

A los postres llegó el general Sanjurjo, y brindó por los aviadores.

### Contra los trajes indecentes

Roma.—El Papa Pío XI, al dirigir la palabra a los peregrinos del congreso internacional católico de las ligas de mujeres, se congratuló con éstas por su campaña contra los trajes indecentes en las mujeres.

«No es sólo cuestión de luchar contra las modas inmorales—dijo Su Santidad—sino de oponerse también a la inclinación hacia tales modas. Todo lo que tienda a debilitar las almas de las jóvenes por medio del alucinamiento de la moda, debe ser combatido con toda energía.»

### El 29 de Noviembre Tómbola, Rifas y alegría

Para el día 29 de este mes está señalado el gran terreno que se verificará en San Francisco de Paula, Paseo Colón, a beneficio del Colegio de Niñas que regentan las Hijas de María Auxiliadora.

Los preparativos son grandes y habrá diversiones nunca vistas, llenas de atractivos y plóticas de novedades.

Acusamos recibo del gran programa que contiene las comisiones de casi todos los cantones del país, pues se trata de un verdadero turno nacional para una obra docente y piadosa.

Es jefe de acción y director del turno el Presbo. don Rosendo Valenciano y presidente de todas las comisiones don Leonidas Rojas. El sábado 28 habrá grandes cenas.

## San José Social

### Guatemala

La Sociedad de Geografía e Historia de Guatemala ha entrado en un período de gran actividad y ha recabado el apoyo gubernamental para publicar magníficas ediciones de «Popol-Vuh» de Bernal Díaz del Castillo y el manuscrito cachiñel; del drama indígena Rauinal chi; de las obras de Remesal, Vasquez, Ximénez, Fuentes y Guzmán, García Pelaez, Montufary otros varios autores que se han dedicado a hacer investigaciones en la historia de Guatemala desde los tiempos de la conquista.

También la referida sociedad practica excavaciones que parecen dan interesantes resultados y tiene el proyecto de formar un museo arqueológico.

## El Reglamento del Tráfico

Durante varias sesiones la Comisión Técnica Municipal de Vías Públicas ha estudiado el futuro reglamento de vehículos, sin que a estas horas se haya aprobado por el Ejecutivo.

La urgencia del Reglamento de Circulación es muy grande y conviene activar ese negocio para darle buena solución pues cada vez más nudean los accidentes, y hasta las muertes de los viandantes.

De otro lado el número de autos y camiones aumenta en una proporción de 30 por mes, pues además de los que se importan, aquí se construyen muchísimos en el garage americano.

La comisión tenía la esperanza de que tal reglamento pasara a su Ley de toda la República con las reformas necesarias para cada localidad, y de antemano contaba con la simpatía del Presidente del Congreso interesado en el tráfico, pero

el asunto se le han dado las largas y no se resuelve.

Por ahora la Comisión de Vías Públicas de San José, debe emitirle de una vez, y no esperar más.

Las fiestas se vienen encima y no deben admitirse tantas contemplaciones.

Falta agregar en dicho reglamento el servicio de carretas, del cual la Comisión de Vías Públicas no deriva ventajas.

Cerca de 100 carretas se ocupan día por día en el acarreo de mercaderías de la aduana o de madera de los aserraderos; con el gran peso que arrastran también destruyen las calles y en cambio no tienen impuesto alguno como los carretones.

Instamos al Sr. Gobernador Esquivel para que se preocupe por este problema urbano y se promulgue cuanto antes el reglamento.

## Cada guatemalteco debe 11,88 dólares

Detallamos la deuda pública de Guatemala para ilustración de nuestros lectores:

Deuda extranjera 1.940.643 libras esterlinas.

Deuda interna \$ 1.782.637,13 oro americano. 73.691,73 pesos plata, más 167.424.369,38 pesos plata.

Haciendo un cálculo por cada guatemalteco resulta promediado en once dólares y 88 centavos oro, cifra inferior a la que cabe a los costarricenses.

Actualmente el país ensaya una transformación monetaria para deshacerse de sus billetes papel, de los cuales se necesitan sesenta para formar un dólar.

**Débiles— Convalescientes  
y Ancianos**

TOMAD

**Vino Sanson**

en EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.

## Permiso pedido al Comité de Fiestas Cívicas

El Circo Oriental se ha dirigido al Comité de Fiestas Cívicas con el objeto de obtener permiso para instalar su carpa y dar algunas funciones durante los días de las fiestas en que todas las plazas están bajo la administración del citado comité.

El circo a que nos referimos dará su última función en Costa Rica sino se le concede el permiso, el próximo jueves en la Plaza Flores de Heredia, a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul de esa ciudad.

**Dr. Herdocia**

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Los maestros no deben revalidar sus pensiones

Injusto nos parece el criterio del Sr. Jefe del Control respecto a su decisión de que los maestros revaliden sus pensiones. Las condiciones en que tales títulos fueron otorgadas para todos son las mismas que se invocaron para concederlas, es decir, años de servicio, competencia, enfermedades, todo a base de una documentación oficial bien sustentada, conforme las prevenciones de la ley Obregón de pensiones.

Por eso nuestro criterio es que no hay lugar a tal revalidación pues las pensiones de los maestros de carrera son de derecho.

Las pocas pensiones de GRACIA, otorgadas por el Congreso, y que figuran en un cuadro especial que se ha intercalado en determinadas memorias, si deben reverse.

En todo caso, ya es necesario que el Ministro de Educación, o la Junta de Pensiones que ahora se haya reunida conociendo una nube de pensiones que ha llegado, hagan una declaratoria oficial sobre este asunto, pues muchos maestros están temerosos de perder sus derechos.

## El Perú país de Ofir Artículo del señor Walnes Bayer

Con motivo del aniversario peruano el diario «El Orden» de Paraguay, publicó un nuevo artículo del señor Walner Bayer, para ampliar la tesis que sostiene de que el Perú es el país de Ofir de que habla la Biblia, y en él menciona las antiguas relaciones comerciales de los fenicios con América y los viajes de la flota de Salomón al Oriente por el puerto del Mar Rojo y al Occidente por el Mediterráneo, la que llegó también a las costas de México y de otro lado a las regiones de Siberia.

Expresa el doctor Bayer que México era el país de Hevila y el Perú el de Ofir, en la época "preincáica".

Luego menciona la embajada de Votan de México a la Corte de Salomón y el éxodo posterior de los cartagineses a las Antillas, donde fundaron la Septimaria de que hablan Séneca y otros (Las siete ciudades) y de donde, en la época de

las Guerras Púnicas fué también la embajada a Roma, recibida con altos honores.

Cita luego analogía de la mitología de Roma y México y los viajes del obispo Ibérico a Cuba, ocho siglos antes que Colón, para huir de la ocupación de la península hispánica por los moros.

Agrega el doctor Bayer que el sueño humanitario de Colón, fué burlado luego por los conquistadores de México y Perú que destruyeron la civilización pronosticada por los sacerdotes blancos de Moctezuma.

El doctor Bayer anuncia otras publicaciones que se titulan "En las rutas de la leyenda" en las que se ocupará del descubrimiento de América: su origen, los precursores de Colón, del Perú preandino, de los americanos antilunares y otros temas relacionados con la prehistoria americana.

## Programa del Turno Nacional, Homenaje a María Auxiliadora en Mata Redonda

Sábado 28 de Noviembre

Desde las 19 hasta las 23. Suculenta comida Italiana. Sabrosas cenas populares. Concierto de la Banda de la capital. Artísticos juegos de pólvora. Servicio de cantina.

Domingo 29 de Noviembre

De 9 a 10. Llegada de las Comisiones y concurrentes de las ciudades y orillas de San José y Heredia. Solemne desfile de las carretas: bendición de los bueyes. 10. Santa Misa en la plaza de San

Francisco con alocución. Durante la S. Misa una Comisión pasará a recoger el óbolo piadoso para las Obras de María Auxiliadora.

11. Banquete preparado por la Comisión del Cantón del Carmen en un salón del Colegio.

Desde las 13 hasta las 16. Concierto de Música clásica, obsequiado por la Banda de la Capital. Servicio de té y chocolates en un salón del Colegio.

Por la noche. Artístico juego de pólvora. Sabrosas Cenas populares. Servicio de cantina.

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercá, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio inodoros, que alto y tan bajo, de Sarchí sillas, etc.



Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y ahusos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión

MATERIAL PARA CLOACA

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños asolicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Flambresos.

ABARROTOS en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida  
en 1839

TELEFONO N° 11

Rivera & Cia.

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

## Campo pagado Partido Agrícola Legítimo de la Provincia de Alajuela

Directiva Cantonal de Palmarejos del Partido Agrícola Legítimo, que postula para Diputados de Alajuela a los Sres. Lic. Alfredo Saborio y compañeros.

### Presidentes Honorarios

Don Ricardo Fernández Quesada.  
Don José Castro.  
Don Elías Mora.  
Don Narciso Solís.  
Don Serafín Bolaños.

### Presidentes Efectivos

Don Joaquín Sancho Quesada,  
Don Patricio Fernández Quesada.

### Vice Presidente

Don José Vargas Rodríguez.

### Tesoroero

Don Manuel Quesada Ugalde.

### Secretario

Noé Fernández Vega.

### Pro Secretario

Israel Vásquez Fernández.

### Vocales

Eustaquio Sancho, Julio Quesada, Nicóforo Sancho, Juan J. Sibaja, Elías Villalobos, Elías Ruiz, Abelardo Delgado, Cornelio Zeledón, Eliseo Solís, Damián Rodríguez, Modesto Alvarado.

(Siguen adhesiones).

### Circuló una hoja contra el Presidente del Congreso firmada por unos hijos del pueblo

El Saborismo de Alajuela considera un atentado al derecho del sufragio la reforma de la ley electoral que a última hora pretende introducir el Lic. don León Cortés para asegurarse el uso del color verde que tiene inscrito el Saborismo. Todavía no se pueden imprimir las papeletas porque así lo quiere don León y solo faltan diez días para las elecciones!

## Concepción de Cartago

En días pasados fuimos honrados con la visita del Imo. Sr. Obispo de Alajuela Dr. Monestel.

La cruzada que por el púlpito ha emprendido el Sr. Cura de esta parroquia contra el vicio del alcoholismo seguramente no será estéril y no dudamos que la moralidad de nuestro pueblo ganará mucho en ese particular.

El domingo anterior se celebró la boda de la Srta. Amelia Picado, quien contrae matrimonio con don José Mata, vecino de Santa. María de Dota.

Apadrinaron a la estimable pareja don Ramón Jiménez y Srta. don Ramón Picado y Srta. María Luisa González, don Fortunato Brenes y Srta Anita Piedra.

En casa del Sr. don Ramón Jiménez y Srta. se sirvió un excelente café con tal motivo. Asistieron el Sr. Cura, el Sr. Agente de Policía, los miembros del Personal Docente y vecinos más connotados del lugar.

Deseamos toda dicha a los contrayentes.

Se encuentra enferma de algún cuidado doña Adela Brenes de Leiva. Deseamos recupere cuanto antes su salud.

Corresponsal

## La incefalitis letárgica y la Subsecretaría de Higiene

La preocupación y el estudio del Dr. Odio de Granda, lo hicieron descubrir hace cosa de un mes, un caso de incefalitis letárgica en esta capital.

Esta enfermedad es bastante curiosa y sobre ello, interesante. Posiblemente muchos casos han pasado desapercibidos por falta de observación. Esta enfermedad que causa una grave somnolencia, casi siempre mortal, se conoció después de la guerra. En los hospitales generales y en los de sangre, el Dr. Odio conoció este género de incefalitis en Francia al hacer su práctica de cirujano.

Nos informa que el diagnóstico es un tanto delicado, y que aun la terapéutica no conoce el espe-

cífico del caso para aliviar el terrible mal.

Como el punto es tan interesante el Dr. Núñez Frutos, subsecretario de Salubridad Pública ha ordenado a los médicos de la república que reporten los casos que aparezcan a su despacho.

A este propósito esa superioridad ha dicho a los médicos forenses y particulares, que deben cumplir la ley de asistencia pública y declarar dentro de las 24 horas siguientes a toda diagnosticación todo caso de enfermedad contagiosa, y de modo especial la que sea epidémica.

Y es tiempo que esa Subsecretaría imponga las multas de que habla el Código Sanitario pues entre 100 casos, los médicos reportan uno cuando se trata de enfermedades que se contaminan.

## Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania

Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
TELEFONO: DE DÍA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

## Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica

CONTRATISTAS — — CONSTRUCTORES

— APARTADO 343

TELEFONO 278 —

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

## La convención de los republicanos

Por toda la provincia y de un modo urgente ha circulado la invitación de la Directiva del Partido Republicano para que delegados de los 14 cantones asistan a la convención republicana del viernes para postular candidatos a diputados.

Por Coronado se suena el nombre del Ldo. don Carlos Salazar, por Guadalupe don Manuel Marín, por Montes de Oca don Jesús Pinto, por el Cantón Central y por Alajuelita el Ldo. don Andrés Venegas, por Desamperados don José Joaquín García Monge y don Francisco María Núñez, por Tarrazú y Santa María don José Albertazzi, por esta ciudad el Ldo. don Tomás Fernández Bolandi, don Eduardo Pochet y don Ernesto Ortiz,

Anúnciese en el Correo Nacional

## Media ciudad a oscuras

Algunos desperfectos en la planta de la Compañía eléctrica de Alvarado ha ocasionado la falta de luz en más de la mitad de esta capital por dos noches consecutivas.

Ayer se nos dijo que el daño estaba reparado y que el servicio seguiría siendo como anteriormente.

## El distintivo del Partido Comercial

En la Secretaría de Gobernación ha sido inscrito como distintivo del Partido Comercial Obrero, que solamente aspira a la Municipalidad y no al Congreso, el color celeste.

## Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

## No bote su dinero

En tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipa.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareños de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y a varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmarejos y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño esquina noroeste del mercado, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre

Toda clase de regalos

Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes.

Trabajos de Platería

TODO GARANTIZADO

FRENTE ROBERT HNOS.

## Curiosas

El consumo mundial de petróleo alcanza a 98 000,000 de litros. Los principales países productores son: Estados Unidos, México, Rusia, Australia y Argentina.

Los norteamericanos han arreglado el trasatlántico Princess-Alice para servir de universidad flotante. Tendrá cabida para cien estudiantes, profesores y equipaje.

Durante el viaje se dan los cursos teóricos, y en cada escala las clases prácticas de Geografía, historia, botánica etc. Los cursos duran sólo un año.

## Carretera que hoy quedará terminada

Con gran actividad se ha construido la carretera que une la de Pavas y Escasú, que hoy quedará totalmente dispuesta para el tráfico.

Los camiones principiarán a hacer su servicio por esa carretera desde el lunes próximo.

## Artista que regresa de Colombia

Ya está de nuevo en el país el pianista don Jaime Gálvez Gómez muy conocido aquí, quien estuvo varios días en Colombia.

Vino en el barco alemán Rugia. Nosotros le enviamos un saludo.

## Un jefe Socialista, el Papa y la Iglesia

Verdades pronunciadas por Enrique Ferri, jefe de los socialistas italianos, en sus conferencias, en los teatros de Turín y Buenos Aires, verdades, que por salir de boca del hombre que las pronunció tienen particular importancia.

1.ª—La Iglesia, con el Papa, con su jerarquía, con todo su organismo es una gran cosa.

2.ª—La Iglesia pasó al través de dos mil años, dando pruebas de grande sapiencia psicológica.

3.ª—Jesucristo habló para los infelices, los pobres, los oprimidos; habló contra los opresores y los poderosos. Los Papas han hecho lo mismo.

4.ª—El catolicismo no podía morir sobre el Gólgota: cuando una idea es verdadera, ninguna tiranía puede arrestarla.

5.ª—El que Papas de humilde familia, como Pío X, y no hay pocos, hayan llegado a ser jefes del catolicismo y representantes de Dios en la tierra, es señal de un principio verdaderamente democrático.

5.ª—La Iglesia Católica posee la

fuerza de una disciplina de hierro y la ventaja de una gran delicadeza psicológica. Toda esa fuerza estriba en su centro, el Papa.

7.ª—La Iglesia fué para el pueblo humilde, maestra de vida estética. Los labradores, los operarios, después de llevar la cruz del trabajo durante seis días, los domingos penetraban en los templos cubiertos de artísticas pinturas, luces, órgano, canto, palabra sencilla y atrayente. La civilización moderna se engaña, si cree que logrará que los templos se vean desiertos, sin proporcionar igual satisfacción estética.

8.ª—León XIII, con estrategia sapientísima, llamó al seno de la Iglesia a las masas del pueblo, con su encíclica *Rerum Novarum*.

9.ª—Pío X está en guerra con el Modernismo: ¿quién vencerá? El Vaticano. Y venció.

Estas palabras salieron de la boca de Ferri: el Socialismo no las oyó con placer, precisamente por ser verdades y favorables al Papa y a la Iglesia que quiere aplastar.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

## Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido

más completo, escogido

personalmente por su pro-

pietaria, en su reciente

viaje a Europa.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

## Avisos Económicos

Precios convencionales.

**Hermosa Casa Céntrica.**—Para vender en ventajosas condiciones, buena para. Boarding para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

**Casa y negocio en Barrio Kelth.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**AVISO AL PUBLICO** que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

ALFREDO ANDREOLI, conocido maestro de obras, se hace cargo de construcciones en general y de reparaciones de toda clase, y tiene a la disposición del público un buen Depósito de Maderas, situado a 125 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoy hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez 150 varas. al Norte de Alsina.

**Casita cómoda,** de @ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la E.cción. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante

**Remate** A la una y media de la tarde de viernes 27 del corriente se rematará por el Juzgado 30, Civil la casa de habitación que fué de las señoras Teresa y Amelia Mora Agullar. Esta magnífica propiedad está situada 100 varas al Sur del Templo de la Música—Parque de Morazén—y contigua a las oficinas de Mr. Lindo. Mide 840 varas cuadradas y tiene frente a la avenida 1a. y a la calle 7a. Solicita informes al Lic. don Alberto Moreno o a las albaceas. Francisco Calderón Muñoz, Franklin Jiménez. San José, Novbre. 1925.

## Santorial

Jueves 26—Los desposorios de la Virgen Santísima. Santos Silvestre, Abad; Pedro Alejandrino Conrado, ob.; Fausto mr.

### LOS DESPOSORIOS DE LA VIRGEN MARIA

Presentada María en el templo de Jerusalén, según se dijo el día 21, deseaba pasar en el lugar santo el resto de sus días; mas como el Altísimo la tenía destinada para madre suya, determinó que tomase el estado del matrimonio. A la edad competente, los sacerdotes del templo, testigos del mérito sin igual de la Virgen de Nazareth, trataron de dar a un esposo digno de ella, como le hallaron en el glorioso patriarca San José. Algunos Santos Padres de la Iglesia opinan que María comunicó a José anticipadamente el voto de perpetua virginidad que tenía hecho, y que, a su imitación, hizo lo mismo el santo patriarca. Otros, entre ellos San Agustín, creen que la Virgen se desposó del modo común y ordinario entre los hebreos, poniéndose en manos de la divina Providencia, que no había de permitir la relajación de un voto inspirado por el mismo Dios. Mas, sea como fuere, todos los Santos Padres concuerdan en que fué muy conveniente que se casara la que había de ser Madre de Dios.

### Nuestro teléfono

Advertimos a nuestros agentes, anunciantes, suscriptores y demás favorecedores de esta empresa, que en virtud del cambio de local, nuestro teléfono es ahora el

Nº 1131

Si se desea dirigirse a nosotros, debe llamarse a este número y no al antiguo.

### UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la

### PREPARACION DE WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, crea grasa, renueva la vitalidad, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. En una palabra, nutre y desarrolla todo el cuerpo y causa una agradable sorpresa a los debilitados, desalentados y descorazonados pacientes. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías del mundo.

## El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

con presencia de la sumaria levantada con motivo del atropello ejecutado en la persona del Diputado don Jorge Ortiz Escalante, en que consta que el Alcalde de la Cárcel de Cartago, ordenó su flagelación,

Acuerda:

Sentar formal protesta por el atropello cometido en la persona del Representante señor Ortiz Escalante por el expresado funcionario, y pidiendo haberse cometido un delito, remítanse las diligencias respectivas a las autoridades judiciales para lo de su cargo.

La Cámara se cree acreedora a las excusas del Poder Ejecutivo por el ultraje de que fué objeto uno de sus miembros a manos de subalternos de aquel Poder.

### COMUNIQUESE AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso. Palacio Nacional. San José, a los veinticinco días del mes de noviembre de mil novecientos veinticinco.

LEON CORTES  
Presidente

LEONIDAS ROJAS  
Primer Secretario

FLORENTINO LOBO  
Segundo Prosecretario

## EL DIA POLITICO

—Don Ernesto Ortiz anunció que ya es muy tarde para inscribir los colores de las papeletas municipales, pues ya se han impreso miles de papeletas para municipalidades lejanas del país. Esto lo dijo en la sesión del martes.

—Mañana a las 2½ será la convención republicana genuina. Los 100 delegados se han de reunir en el Club diagonal al Correo, pues el del pasaje Dent corre por cuenta de los licenciados, Venegas y Castro Ureña que son jimenistas, pero separatistas. Presidirá el Ledo don Carlos María Jiménez. Desde esta tarde comenzarán a llegar los delegados lejanos como Turubares, Dota y Puriscal.

—El partido reformista ya ha inscrito su color escarlata en todas las siete gobernaciones provinciales.

—El diputado Ldo. Juan Rafael Arias, ya le contestó públicamente a don Asdrúbal Villalobos los cargos que le hizo en un meeting echandista. Todo esto huele a cuentas viejas en las cuales el pasado tinoquismo juega un papel decisivo.

—El orador echandista Rojas, tuvo cargos personales harto fuertes y peligrosos para el candidato rojo diputado don Jorge Volio. Realmente esas amarguras no debieran pronunciarse en las tribunas donde solo deberían campear las ideas y los principios.

### Municipalidad combinada

Muchos vecinos de aquí siguen en su empeño de presentar una papeleta municipal de combinación dando 4 lugares al agricolismo, 3 al jimenismo y 2 al reformismo.

Esa sería una forma práctica para resolver el problema sin luchas y sin violencias. Nos dicen que el echandismo no acuerpa esa tesis y que irá solo a la lucha.

### El Saborismo

Sigue fuerte y bien organizada esta campaña que solo se contrae a la provincia de Alajuela. En la papeleta irá como segundo don José Mnl. Peralta, rico comerciante de Naranjo y como tercero el Sr. don Ramón Rojas Corrales.

En todos los cantones se hace activa propaganda por los interesados.

### Cantón de Póas

Este cantón ha permanecido quieto en la lucha actual debido a asuntos lugareños pasados, los cuales no es del caso recordar.

Parece que jimenismo de ese lugar está apagado y que no concu-

rirá a las urnas. En cambio el echandismo, que fué superior en número en las elecciones de 1923, está compacto con su jefe y seguirá al Liedo. Cortés y a toda la papeleta agrícola genuina.

### Don Oscar Rohrmoser

Ya se conoce la aclaratoria del Registro Cívico respecto a este meritísimo ciudadano. El señor Rohrmoser si estaba inscrito y es claro que es costarricense, desde luego que en varias ocasiones ha sido secretario de Estado. Así, pues el señor Rohrmoser puede concurrir a los votaciones.

### Don José Umaña

Conocido obrero de esta capital y socio prominente del Club La Libertad, ha sido postulado por el Partido Reformista para presidente municipal de este cantón. El público se ha extrañado de que el doctor Vargas Araya no figurará de nuevo al frente del Municipio, pues allí ha laborado con actividad dos años.

### Las cédulas se entregan ya

Avisamos a todos los ciudadanos hábiles para votar que ya pueden presentarse a recoger sus cédulas en las gobernaciones provinciales y en las jefaturas políticas.

Hay empleados extraordinarios que atienden ese servicio desde las 7.30 de la mañana hasta las 5.

Hay necesidad de apresurarse a pedir la cédula puesto que con facilidad puede ser retirada o escamoteada por otro, pues las argucias están a la orden del día.

No hay que pagar derechos algunos, y solo precisa determinar verbalmente la edad y el domicilio.

Todo buen costarricense vecindado en ciudades y villas debe pedir pronto su certificado de votación; no hay necesidad de aguardar al último día.

### Rafael Meza Cirujano Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel, hoy Hospital casi frente a La Barcelona.

TIP DE SANJOSE

## Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.)

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA  
J. E. Van der Laat

## UNITED FRUIT COMPANY

### Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Eiders & Fiffie Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vi. Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Prie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

¿Quiérete usted un trabajo barato?

Encárguelo en la TIP. DE S. JOSE